

Alertan por acumulación de basura y aumento de microbasurales en Chillán

CIUDAD. Del municipio detallan labores para mitigar situación, y aluden a problema de fondo.

Felipe Placencia
 cronica@cronicachillan.cl

Recientemente, concejales de Chillán plantearon su preocupación respecto a la imagen urbana de la comuna, más precisamente respecto a la acumulación de basura en las calles y, con ello, el aumento de microbasurales en distintos puntos de la comuna, entendiendo que este tipo de afectaciones contrae efectos sanitarios, ambientales y estéticos.

Desde la Dirección de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, explicaron el funcionamiento del actual sistema de retiro y se apuntó también a la necesidad de un cambio cultural en la comunidad.

Ahora bien, durante la sesión, el concejal Raúl Franulic expuso directamente la situación observada hace unos días, poniendo el foco en sectores altamente transitados de la ciudad.

De acuerdo al edil, se pudo observar acumulación de residuos en pleno centro, en sectores como Avenida Francia, Vicente Méndez y Tres Esquinas de Cato. A su juicio, esto genera malos olores, presencia de moscas y una mala imagen urbana, considerando los contratos millonarios que existen para estos servicios.

El edil apuntó a una contradicción evidente entre el costo del servicio de recolección y la realidad que enfrentan vecinos y transeúntes, especialmente en zonas céntricas, donde la acumulación de residuos se vuelve más visible y genera un impacto directo en la percepción de la ciudad.

“Algo está pasando y nos gustaría tener una respuesta al respecto y nos preocupáramos, porque son cientos de millones que se pagan para realizar un buen servicio”, argumentó Franulic.

A su vez, la concejala Débora Fernández abordó un fenó-



MUNICIPIO MANTIENE EN MARCHA PROGRAMAS DE LIMPIEZA QUE SUMAN MÁS DE 100 INTERVENCIONES ESTE AÑO.



“Esos acopios se retiran en el primer día hábil de la semana. Pero también hay un tema de fondo”.

Rodolfo Gazmuri
 Dir. (s) Medio Ambiente,
 Aseo y Ornato

meno que, según indicó, se ha vuelto recurrente y preocupante: la proliferación de microbasurales en distintos puntos de Chillán especialmente en plazoletas.

“Que los jardines puedan o poder hacer alguna intervención que evite los microbasurales, que dicho sea de paso, yo no sé qué está sucediendo en nuestra ciudad, no sé si están siendo suficientes los días que se pasa la basura, pero la cantidad de microba-



“Están limpiando de forma frecuente, pero una y otra vez vuelven a haber estos acopios de basura”.

Débora Fernández
 Concejal

surales en nuestra ciudad es importante”

RESPUESTA MUNICIPAL

Desde el municipio, el director subrogante de Medio Ambiente, Aseo y Ornato, Rodolfo Gazmuri, respondió a los cuestionamientos explicando las limitaciones del contrato vigente de recolección de basura, especialmente los días domingo.

El funcionario aseveró que, por ejemplo, “dentro del contrato de licitación, el día domingo no tiene la disposición ni la facultad de la empresa o la exigencia de nosotros poder

retirar la basura”.

Gazmuri agregó que, más allá de lo contractual, existe un problema estructural que no puede ser ignorado. “Esos acopios se retiran en el primer día hábil de la semana siguiente, que en este caso obedece el día lunes. Pero también hay un tema de fondo”, aclaró, acotando que “falta una campaña de sensibilizar a la comunidad, de que la producción de basura está llevando mayor costo de disposición final al

2

programas

destinado a la limpieza de la ciudad registran más de 100 intervenciones.

municipio” y que también habría personas que no están “preocupándose de su barrio”.

En relación con la recuperación de espacios públicos utilizados como microbasurales, desde la administración municipal se informó que existe un equipo dispuesto por el alcalde, liderado por una asistente social, que ha trabajado en la recuperación de estos espacios y en el reciclaje de materiales.

Asimismo, se destacó el trabajo del diseñador paisajista Dagoberto Olivares, quien junto a cuatro funcionarios ha intervenido distintas áreas de equipamiento propuestas por el Concejo, con el objetivo de recuperar entornos degradados y prevenir la reaparición de focos de basura.

El debate dejó en evidencia que el problema de los residuos en Chillán no se limita únicamente a la frecuencia de recolección, sino que involucra planificación urbana, educación ambiental, entre otras.

Ahora bien, vale mencionar que el municipio dio a conocer distintas iniciativas que actualmente se encuentran en marcha en Chillán, y que buscan precisamente intervenir distintos sectores de la comuna, en pos de realizar limpieza y también apoyar y proveer de mayor seguridad ciudadana. Entre ellos, se encuentra el Programa Barrido de Calles, cuya agenda solo este año registra 52 intervenciones en distintos sectores.

También se encuentra el Programa Chillán Más Limpio, que a la fecha registra 74 intervenciones desde principios de año, con despliegue de cuadrillas. cs